
APPEL A CANDIDATURE 
Atelier doctoral 

« VIVRE, PRIER ET MOURIR DANS UN ESPACE INSULAIRE ET CÔTIER ENTRE LE IVe ET LE XIIe S. » 
Zadar, Croatie 

17 au 21 avril 2023 

Le programme ANR MONACORALE, en collaboration avec l’École française de Rome, 
l’Université de Zadar et les UMR Chrono-Environnement, ARTEHIS, HISOMA, Orient 
et Méditerranée, organise un atelier doctoral à l’université de Zadar (Croatie), du 17 au 21 avril 
2023. 

Cet atelier a pour objectif de rassembler doctorants ou post-doctorants (ayant soutenus leur 
thèse depuis moins de 5 ans) et chercheurs autour de questions historiques et archéologiques 
portant sur des thématiques religieuses et funéraires, économiques, environnementales, sur 
l’occupation du sol et le peuplement, sur la culture matérielle, etc. Ces approches seront 
spécifiques aux espaces insulaires et côtiers, de la fin de l’Antiquité au Moyen Âge central. 

Résolument interdisciplinaire, cette rencontre devra permettre la confrontation et la mise 
en perspective de données issues de disciplines aussi distinctes que l’étude archivistique, 
l’archéologie, la géoarchéologie, l’archéologie du paysage, l’histoire de l’art, l’anthropologie 
funéraire, l’épigraphie, etc. Les sujets abordés pourront accorder une part aux questions 
historiographiques, mais s’appuieront pour l’essentiel sur des programmes de recherches récents 
et des recherches doctorales ou post-doctorales en cours. Les interventions des 
chercheurs porteront avant tout sur l’espace adriatique, mais dans une perspective d’ordre 
méthodologique et comparative avec d’autres espaces côtiers et insulaires, méditerranéens ou 
septentrionaux, traités dans le cadre de travaux doctoraux.  

L’atelier doctoral se déroulera en deux temps : 
1. Six demi-journées seront consacrées à la formation théorique ; elles comprendront des
interventions à caractère général présentées par des chercheurs (60 minutes) et la présentation des
travaux des doctorants (pendant 20 minutes).
2. Trois demi-journées seront réservées à la visite de monuments et de sites archéologiques
religieux de l’Antiquité tardive et du Moyen Âge de Zadar et de sa région.



  
L’École française propose 12 bourses pour de jeunes chercheurs (doctorants et post-doctorants 
de la Communauté européenne et d’autres pays) ayant effectué ou effectuant un travail de 
recherche concernant l’espace adriatique.  
Ces bourses couvrent uniquement les frais de séjour en Croatie du lundi 17 avril au samedi 22 
avril 2023. Le transport est à la charge des étudiants.  
 
Les candidat-e-s devront envoyer par e-mail, avant le 31 janvier 2023, à l’adresse 
dirma@efrome.it 
un dossier constitué de :  
- une lettre de motivation 
- un bref curriculum vitae précisant les compétences linguistiques et, le cas échéant, une liste de 
publications 
- un résumé du projet (2 pages au max., env. 6000 signes) 
- une lettre de recommandation 
 
Les candidat-e-s seront choisi-e-s en considération de leur projet par le comité scientifique. Ils 
seront prévenus de l’obtention de la bourse avant le 11 mars 2023.  
 
Les candidats retenus pour l’Atelier seront tenus d’assister à l’ensemble des séances 
 
Comité scientifique  
Josipa Baraka Perica, Sébastien Bully, Morana Čaušević-Bully, Pascale Chevalier, Stéphane 
Gioanni, Etleva Nallbani, Vivien Prigent 
 

Contacts   
École française de Rome  
Vivien Prigent, Directeur des études médiévales  
Piazza Farnese, 67 - I - 00186 Roma - Tel. (+39) 06 68 60 15 16 - dirma@efrome.it 

 
 
 
 

 



  
 
 
 

CALL FOR APPLICATIONS 
Doctoral workshop 

"LIVING, PRAYING AND DYING IN AN ISLAND AND COASTAL SPACE 
BETWEEN THE 4TH AND THE 11TH CENTURY 

Zadar, Croatia, April 17-21, 2023 
  
 
 The ANR MONACORALE program, in collaboration with the École française de Rome, 
the University of Zadar and the UMR Chrono-Environnement, ARTEHIS, HISOMA, Orient et 
Méditerranée, is organising a doctoral workshop at the University of Zadar (Croatia), April 17-21 
2023. 
 The purpose of this workshop is to bring together doctoral students or post-doctoral 
students (who have defended their thesis within the last 5 years) and researchers around historical 
and archaeological questions concerning religious and funerary issues, economics, the 
environment, land occupation and settlement, material culture, etc. These approaches will be 
specific to island and coastal areas, from Late Antiquity to the Middle Ages. 
This meeting will be resolutely interdisciplinary, allowing for data comparison and perspective 
from disciplines as distinct as archival studies, archaeology, geoarchaeology, landscape 
archaeology, art history, funerary anthropology, epigraphy, etc. The topics discussed will include 
historiographical issues, but will be based on recent research programs and ongoing doctoral or 
post-doctoral research. The researchers' contributions will focus on the Adriatic area, but from a 
methodological and comparative perspective with other coastal and insular areas, both 
Mediterranean and northern, which are being dealt with in the context of their doctoral work.  
 
The doctoral workshop will take place in two parts:  
 
1. Six half-days will be devoted to theoretical training; they will include general presentations 
by researchers (60 minutes) and the presentation of doctoral students' work (for 20 minutes).  
2. Three half-days will be devoted to visiting Late Antique and medieval religious 
monuments and archaeological sites in and around Zadar. 
 
The French School offers 12 scholarships to young researchers (doctoral and post-doctoral 
students from the European Community and other countries) who have carried out or are 
carrying out research work concerning the Adriatic area.  
These grants cover only the costs of the stay in Croatia from Monday 17 April to Saturday 22 
April 2023. Students are responsible for their own transport.  
 
Applicants must send by e-mail, before 31 January 2023, to the address dirma@efrome.it 
a file consisting of :  
- a letter of motivation 
- a brief curriculum vitae specifying language skills and, if applicable, a list of publications 
- a summary of the project (max. 2 pages, approx. 6000 characters) 
- a letter of recommendation 
 



  
Candidates will be selected by the scientific committee on the basis of their projects’ review. 
Award will be notified before March 11, 2023.  
 
Successful applicants for the Workshop will be required to attend all sessions 
 
Scientific Committee  
Josipa Baraka Perica, Sébastien Bully, Morana Čaušević-Bully, Pascale Chevalier, Stéphane 
Gioanni, Etleva Nalbani, Vivien Prigent 
 

Contacts   
École française de Rome  
Vivien Prigent, Directeur des études médiévales  
Piazza Farnese, 67 - I - 00186 Roma - Tel. (+39) 06 68 60 15 16 - dirma@efrome.it 
 
 
 

 
 
 


